

denas estimulaban la corrupción y el enchufismo [chambismo] entre ciertos dirigentes de las organizaciones del P. y de los Sindicatos, con el propósito de impedir la acción independiente del P., hacerlo marchar a la cola del cardenismo y minar su autoridad ante los obreros y las masas trabajadoras en general. En muchos casos las organizaciones del P. servían como “hojas de parra” para cubrir las inmoralidades de funcionarios del Gobierno que obraban contra los intereses de los obreros y de las masas campesinas. Grupos de la masonería trabajaban en el P. en forma organizada para conseguir puestos de dirección –que eran asignados a maestros– en el P. y en los Sindicatos, y a través de los mismos influenciaban para impedir las huelgas por reivindicaciones obreras, las acciones de los campesinos por la tierra, etc. (20, elemento representativo de la gran burguesía nacional, agente del imperialismo yanqui, anticomunista y antisoviético –es el mismo que siendo presidente de la República organizó las provocaciones que llevaron a la ruptura de las relaciones diplomáticas con la URSS–,¹³ que sin embargo es hoy hombre de confianza de Cárdenas; es quien a través de un hermano suyo masón, mantenía relaciones con 14 y con el grupo contrarrevolucionario que trabajaba en el seno del P.). Arrancamos declaraciones a 6 y 19 –que luego confirmaron y ampliaron ante la Comisión depuradora– que demostraron que el grupo trabajaba bajo la dirección simultánea de los trotskistas y de la masonería. Ese hecho que a primera vista puede sorprender se explica y así nos lo explicamos nosotros al saber luego que desde hace algún tiempo 21 es masón de la Gran Logia del Valle de México –creemos que de grado 33– y trabaja con las esferas superiores dirigentes de la masonería, en las cuales participan también destacadas

¹³ La referencia es a Emilio Portes Gil y la ruptura de relaciones diplomáticas de México con la URSS en enero de 1930.

